



Tro di wat, snack Platt!  
schnack proot  
proot spreek  
köre



**Regionale Landesämter  
für Schule und Bildung**

Mareike Wellmeier  
Pressestelle

Pressestelle@rlsb-lg.niedersachsen.de  
Telefon: 04131 15-2005

Lüneburg, 14.09.2023

## **“Freedag is Plattdag/ Fräidai is Seelterdai“**

### **Ministerpräsident Stephan Weil als Schirmherr im siebten Jahr**

Seit nun mehr acht Jahren sind die Menschen in Niedersachsen dazu eingeladen, an den Freitagen im September möglichst viel Plattdeutsch und Saterfriesisch zu sprechen: zu Hause, beim Bäcker und bei der Arbeit und natürlich auch in der Schule. Dafür stellt „Platt is cool“ Materialien zur Verfügung, die sich in diesem Jahr um das Thema „Essen“ drehen, zum Beispiel ein Waffelrezept auf Plattdeutsch/Saterfriesisch. Beide Sprachen stehen schließlich wie kaum ein anderes Kulturgut für Authentizität, Identität und Vielfalt. Ministerpräsident Stephan Weil hat erneut die Schirmherrschaft übernommen:

„Auch im siebten Jahr meiner Schirmherrschaft muss ich leider bekennen: Bis auf ganz wenige Worte kann ich kein Plattdeutsch oder Saterfriesisch sprechen. Aber ich höre Menschen sehr gerne platt sprechen und verstehe zumindest das meiste davon. Waffeln esse ich auch gerne – löppt!“, so der Ministerpräsident.

Mit der Aktion möchte die Arbeitsgruppe „Platt is cool“ allen Menschen einen Anlass geben, Plattdeutsch und Saterfriesisch wieder zu entdecken, hörbar zu machen oder ganz neu auszuprobieren.

Ein Höhepunkt der diesjährigen Aktion wird der Besuch beim Ministerpräsidenten sein:

**am Mittwoch, 20.09.2023 um 12.00 Uhr  
in der Staatskanzlei in Hannover.**

Dort wird er Abordnungen verschiedener Schulformen empfangen und mit ihnen ins Gespräch kommen. Für die Arbeitsgemeinschaft „Platt is Cool“ wird der erste Stadtrat Wolfgang Beckermann des Landschaftsverbandes Osnabrück und ALLviN-Vorsitzender, ein Grußwort sprechen.

Zu diesem Besuch laden wir Sie herzlich ein. Bitte melden Sie sich bis Dienstag, 19.09.2023 12 Uhr an, unter: [pressestelle@stk.niedersachsen.de](mailto:pressestelle@stk.niedersachsen.de)

Allen, die sich den Regionalsprachen verbunden fühlen, soll diese Aktion Mut machen, diese auch in Alltagssituationen zu nutzen. Angesprochen fühlen sollen sich aber nicht nur die „Regionalsprachenprofis“, sondern insbesondere auch diejenigen, die eher zurückhaltend mit ihrem „Sprachschatz“ umgehen. Auch Schulen sind zur Teilnahme eingeladen. Aus diesem Grund haben die Regionalen Landesämter für Schule und Bildung alle Schulen im Land angeschrieben, um interessierte Lehrkräfte, Platt- bzw. Saterfriesischsprechende und Betreuungspersonal über die Idee zu informieren und zum Mitmachen zu motivieren.

Für Rückfragen wenden Sie sich gerne an die Pressestelle oder direkt an den Projektkoordinator Cay Hendryk Meyer ([cay-hendryk.meyer@rlsb.de](mailto:cay-hendryk.meyer@rlsb.de)).

*Materialansicht auf <https://www.platt-is-cool.de/freedag-is-plattdag/>*